

# Schulpost

## Liebe Eltern

Das Schuljahr wird Geschichte schreiben. Hinter uns liegen besondere Wochen: Lockdown, Homeoffice, Fernlernen. Wir alle waren in dieser Zeit stark gefordert, und ich habe seitens der Lehrpersonen viele positive Berichte gehört, wie die Birrwiler Eltern die Schule in dieser Zeit unterstützt haben. Ich danke Ihnen auch seitens der Schulführung herzlich dafür!

#### Kollegium 2020 / 21

In diesen ereignisreichen Wochen ist auch schulintern einiges passiert; und dies hat Auswirkungen auf die Zusammensetzung des Kollegiums. René Bliggensdorfer, Jacqueline Marxer & Sandra Peter haben sich entschlossen, die Schule zu verlassen. Franziska Hänni tritt in den Ruhestand. Teilweise übernehmen bestehende Lehrpersonen Vakanzen: Anita Mendler unterrichtet neu zusätzlich Bildnerisches Gestalten, Stefanie Geissbühler die Musikgrundschule. Darüber hinaus wird es neue Gesichter geben:

#### Klassenbetreuung Mittelstufe



Francesca Chiusano unterrichtet ab August im Teilpensum an der Mittelstufe Mathematik, Natur-Mensch-Gesellschaft (ehem. Realien), Englisch und Medien & Informatik. Sie verfügt über langjährige Unterrichtserfahrung im In- und Ausland. Ab September studiert sie an der Fachhochschule die erforderlichen Teile für die eidgenössische Anerkennung ihres Master-Abschlusses aus England.



Florian Suter beginnt nach dem Sommer den letzten Abschnitt des Pädagogik-Studiums an der Fachhochschule und startet parallel bei uns seine Berufskarriere. An der Mittelstufe unterrichtet er im Teilpensum Deutsch, Englisch, Bewegung & Sport und Werken.



Chantal Reichenbach übernimmt die Französisch-Lektionen sowie die Klassen-Assistenz im Bildnerischen Gestalten. Sie hat Unterrichtserfahrung im privaten Bereich in der Schweiz und in Deutschland.

Alle Lehrpersonen machen in den kommenden Wochen Besuche bei ihren zukünftigen Schülerinnen und Schülern.

#### Stundenplan Schuljahr 2020 / 21

Der Stundenplan des neuen Schuljahres bringt ein paar Neuerungen mit sich:

#### Aufhebung der Frühstunde / Einsatz Halblektion

Der neue Lehrplan verändert die Stundentafel. Besonders belastet sind die 5.& 6. Klasse mit 30 resp. 31 Wochenlektionen. Dies würde bedeuten: vier Nachmittage Unterricht oder mehr Unterricht am Vormittag. Diverse Studien belegen jedoch, dass frühe Schulstunden das Lernen nicht unterstützen oder sogar behindern. Wir gehen in Birrwil darum einen neuen Weg und führen Halblektionen ein. Damit sind für alle Schülerinnen und Schüler zwei schulfreie Nachmittag möglich, ohne vor 8h starten zu müssen. Andere Kantone kennen dieses System bereits seit einigen Jahren.

#### **Blockzeiten**

Mit dem neuen Stundenplan sind die Blockzeiten für die Primarschule neu 8-12h. Wer erst um 8:30 Unterricht hat, kann das Betreuungs-Angebot besuchen, wenn die Eltern darauf angewiesen sind.

### Weitgehend Doppel-Abdeckung in den Mehrjahrgangsklassen

Den Lernstoff des 1.-3. sowie des 4.-6. Schuljahres in jeweils einer Klasse zu vermitteln, stellt erhöhte Anforderungen an die Lehrpersonen. Es passiert vieles gleichzeitig, man kann aber nicht an allen Orten gleichzeitig sein. Diese Problematik können wir im kommenden Schuljahr etwas entschärfen: Durch geschickten Ressourceneinsatz kann der Grossteil der Unterrichtseinheiten im Teamteaching (mit zwei Lehrpersonen) oder mit Assistenz-Unterstützung erteilt werden.

Den Stundenplan 2020/21 finden Sie im Anhang. Die Klassenlehrpersonen Ihrer Kinder werden Sie zu einem späteren Zeitpunkt mit Detailinformationen versorgen.

Schritt für Schritt kommen wir zurück in die Normalität. In der Schule ist nun Endspurt: Letzte Prüfungen und Gespräche, Zeugnisse erstellen, aufräumen und abschliessen. Ich wünsche Ihnen allen einen guten Abschluss und danach gute Sommer-Erholung.

Beste Grüsse,